



Productores de petróleo se reunirán a finales del próximo mes. FOTO: SHUTTERSTOCK

Producción récord de crudo de Arabia Saudita presionará precios

El repunte de los precios del petróleo se extendió el miércoles por quinta sesión consecutiva, sostenido en un dólar más débil y una inesperada caída de los inventarios de crudo en Estados Unidos, aunque varios operadores dijeron que podría terminar pronto por la mayor producción de Arabia Saudita, así como por factores técnicos.

Los futuros del petróleo han subido hasta 13% desde el jueves, luego de que Arabia Saudita, líder de la Organización de Países Exportadores de Petróleo, avivó especulaciones sobre que junto con países ajenos al cártel podrían estar listos para congelar la producción.

Algunos operadores alertaron que los futuros del crudo, que pasaron a terreno bajista a comienzos de agosto tras caer 20% desde máximos de este año en junio, se veían sobrecomprados. **P10**

Anuncian nueva muestra del IPC

A partir del próximo 1 de septiembre entra en vigor la nueva muestra del Índice de Precios y Cotizaciones de la Bolsa Mexicana de Valores. La novedad es el regreso de Grupo Bolsa así como la salida de ICA, La Córner y Telesites. **P4**

0.90%

HA CAÍDO el principal indicador bursátil de la Bolsa mexicana en las últimas dos jornadas.



NAFIN, PIONERO EN BONOS VERDES

2,000 MILLONES DE PESOS buscará levantar el banco de desarrollo con su primera emisión nacional.

500 MILLONES de dólares colocó Nafin el año pasado en mercados internacionales.

NACIONAL FINANCIERA pretende impulsar proyectos amigables con el medio ambiente para reducir los efectos de gases invernadero. Será la primera emisión de bonos de este tipo en pesos y en México. **P8-9**

EL LUNES LO HARÁ OFICIAL; BUSCARÁ HASTA 2,000 MDP

NAFIN LANZARÁ PRIMER BONO VERDE EN PESOS

EL BANCO de desarrollo incursionó en este mercado en el 2015 con un bono, pero en dólares y en el extranjero

Judith Santiago

judith.santiago@eleconomista.mx

NACIONAL FINANCIERA (Nafin) será el primer emisor de bonos verdes en México en pesos.

El banco de desarrollo anunciará el próximo lunes la colocación del primer instrumento de este tipo en el país.

De acuerdo con la información disponible, la institución gubernamental buscará captar recursos por entre 1,000 y 2,000 millones de pesos.

Nafin, que ya colocó un bono de ese tipo, pero en dólares y en el extranjero, utilizará los recursos para financiar proyectos de energía renovable.

El anuncio oficial se llevará a cabo en la Asociación de Bancos de México y estarán presentes directivos de la banca, de Nafin,

41,800
MILLONES
de dólares se
colocaron en el 2015.

40%
DE LOS RECURSOS
serán invertidos en
proyectos eólicos.

100,000
MILLONES
de dólares se emitirán en
el mundo este año.

de la Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros (AMIS) y la unidad de Capital Markets del banco HSBC, así como la Plataforma MéxicoCO2 de la Bolsa Mexicana de Valores.

El bono verde mexicano cuenta con la certificación internacional Sustainalytics (firma proveedora de investigación y análisis de la gobernanza ambiental y social) y de The Climate Bonds Initiative.

El instrumento, que será colocado a través de la Bolsa Mexicana de Valores y estará denominado en pesos, tendrá una vigencia de siete años y pagará una tasa fija, que aún se está negociando con los inversores y con la integración del libro de salida.

El bono con características verdes será analizado por Fitch Ratings y otra de las calificadoras que operan en el país, entre las que se encuentran Moody's, Standard & Poor's y HR Ratings.

De acuerdo con The Climate Bonds Initiative, en el 2015 se colocaron en el mundo 41,800 millones de dólares y se espera que en todo el 2016 se emitan bonos por 100,000 millones de dólares. En los primeros siete meses del año, se emitieron alrededor de 40,000 millones de dólares en el mundo

NAFIN, PIONERO

Nafin no sólo es pionero en la colocación del primer bono verde en el país, ya en octubre del 2015 incursionó en el mercado de deuda verde internacional, con la emisión de 500 millones de dólares, amparado bajo este instrumento.

El registro se hizo en Irlanda y la demanda de diversos países del mundo superó cinco veces el tamaño de la oferta que tiene un plazo de cinco años y un rendimiento al vencimiento de 3.41 por ciento.

Nacional Financiera prepara su emisión este año. FOTO ARCHIVO EE: NATALIA GAIA

Los recursos se invertirán en proyectos eólicos en tierra; 40% será destinado a refinanciar proyectos existentes y 60%, a préstamos para el sector. El plan del banco de desarrollo contempla un programa por 2,600 millones de dólares hacia el 2018.

La emisión del primer bono verde se da en México a partir de la iniciativa de The Climate Bonds Initiative y MéxicoCO2, que depende la Bolsa Mexicana de Valores.

“El mercado de bonos verdes presenta grandes oportunidades para México, uno de los países más afectados por el cambio climático. Para financiar las acciones necesarias de mitigación y adaptación al cambio climático, será necesario direccionar gran cantidad de fondos del sector privado hacia una economía baja en carbono”, indicó The Climate Bonds Initiative.

En el evento del lunes también se pre-





sentará el Reporte del Estado de Mercado de Bonos Verdes 2016, emitido cada año por The Climate Bonds Initiative, la única organización en el mundo que trabajan exclusivamente en la movilización del mercado de bonos verdes.

De acuerdo con sus estimados, el mercado de bonos verdes en circulación suma alrededor de 694,000 millones de dólares a escala global. Tan sólo el año pasado se registró un aumento de 96,000 millones de dólares.

“El 2015 fue un año récord en la colocación de bonos en el mundo (41,800 millones de dólares), un incremento de 13% con respecto a 2014. Se estima que al cierre del 2016 se alcancen los 10,000 millones de dólares. Hasta mayo pasado, se han contabilizado más de 28,000 millones de dólares”, expone el documento.

Éste es un mercado de largo plazo, pues 70% de la colocación de bonos comprende vigencias de más de 10 años.

“ El mercado de bonos verdes presenta grandes oportunidades para México, uno de los países más afectados por el cambio climático...”

The Climate Bonds Initiative.